

DIARIO BALEAR

DEL SABADO 17 DE DICIEMBRE DE 1825.

S. Franco carmelita. = Témpera. = Dánse órdenes.

Sale el sol á las 7 y 23 minutos y se pone á las 4 y 37 minutos.

ARTICULO DE OFICIO.

Real orden comunicada al Capitan general de Andalucía sobre el modo de hacer los registros y reconocimientos en averiguacion de contrabando.

He dado cuenta al REY nuestro Señor del oficio de V. E. de 27 de agosto último, en que manifiesta que habiéndose tratado por la tercera partida de la tercera columna móvil de registrar varias tiendas en la villa de Osuna, por justas sospechas de que en ellas se vendian géneros extranjeros, pidió el comandante de dicha partida á la subdelegacion de Rentas, que el contador manifestase las guias originales en la misma oficina y á su presencia, á fin de calificar si los géneros eran ó no de lícita venta; pero que este se negó, fundado en el art. 63 de la instruccion general de 16 de abril de 1816, cuya negativa considera V. E. perjudicial al servicio, y opuesta al art. 19 del reglamento de 11 de febrero último de columnas móviles; y enterado S. M. se ha servido declarar, que la manifestacion de guias que se pidió á la contaduría de Osuna no es conforme á ordenanza, y sí opuesta á lo mandado en las instrucciones y órdenes del ramo de Hacienda, las cuales previenen terminantemente que no se exhiban para testimoniar

ni otro objeto alguno los documentos existentes en las oficinas Reales, sin expresa orden del superintendente general de la misma Real Hacienda; mandando al mismo tiempo S. M. por punto general, que para evitar semejantes encuentros y perjuicios al servicio, se ejecuten sin preceder tales pasos los reconocimientos y registros para que las columnas se hallan autorizadas; y que respecto á que los comerciantes conservan y deben conservar documentos que justifiquen la legitima introduccion de los géneros que venden en sus casas y almacenes, se formen notas por los actuarios de las columnas de las diferencias que aparezcan entre los géneros y documentos, y las paseen para su comprobacion con las guias á las administraciones de aduanas y de Rentas; porque otra cosa sería embarazar y distraer á cada momento á los jefes y empleados de ellas de las atribuciones principales de sus destinos, y lo mismo si se les mandase, con la frecuencia que probablemente ocurriria, expedir certificaciones de guias, cuya sola ocupacion les absorveria quizá el todo ó la mayor parte del tiempo. De Real orden &c. Madrid 31 de octubre de 1825. = Luis Lopez Ballesteros. (G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Lóndres 10 de noviembre.

El Parlamento, que se habia prorogado para el 1.^o de este mes, acaba de prorogarse nuevamente hasta el 5 de enero.

= El matrimonio del marques de Wellesley ha colmado de alegría á toda la Irlanda: no se cansan las gentes de elogiar las gracias y la bondad de la nueva marquesa. El duque de Wellington no ha asistido á la boda.

= El reparo que ha de proteger las obras que se

están haciendo sobre el Támesis, y á los trabajadores que se emplean en ellas, está ya dispuesto, y va á colocarse en la direccion horizontal que debe recibir. Se conciben las mas lisonjeras esperanzas de esta obra; pero su importancia y la solidez que debe darse á toda ella, nos hacen creer que no estará concluida antes de ocho meses.

= Nuestras relaciones comerciales con Portugal se cree que experimentarán alguna mudanza. Segun parece, ha espirado el tiempo por el que se habia renovado el tratado de Methuen. Se dice que el viage de Mr. Huskisson á Francia ha tenido por objeto negociar un tratado de comercio, y es evidente que sus esfuerzos habrán surtido efecto en virtud de la promesa de levantar la prohibicion de introducir las sedas francesas, y de hacer iguales los derechos de entrada impuestos sobre los vinos, lo cual podria hacer en el dia el ministerio sin violar ningun tratado.

= Los diarios de Bogotá refieren que las provincias del Norte de Chile se han separado de aquella república por el general descontento que causa la marcha del congreso.

El bergantin *Hesper*, procedente de la Havana, trae la noticia de haber salido de aquella ciudad el 19 de setiembre tropas para el castillo de S. Juan de Ulúa.

= Estos dias mató un enorme elefante á un guarda de la casa particular de fieras que há tiempo se estableció en Londres. Hacia ya algunos minutos que estaban jugando los dos, cuando el elefante, haciendo un movimiento repentino, dió al guarda un golpe casual con la trompa, y le rompió dos costillas. Este infeliz perdió tanta cantidad de sangre, que á pesar de los prontos auxilios que le suministraron, espiró pocos minutos despues. Se observó que el elefante

estuvo temblando en todo su cuerpo por un breve rato, como si hubiese conocido el daño que acababa de causar, pues habia manifestado siempre mucha inclinacion á su guarda.

= La poblacion del alto Canadá, ó del gobierno británico de Yorek, que en 1821 constaba de 1342259 habitantes, se ha aumentado en tres años hasta 1512096, de los cuales 812929 son del sexo masculino, y 692168 del femenino.

= Un periódico americano refiere que se ha matado cerca de Natchis una culebra que tenia dos cabezas y dos colas. Su grueso es de ocho pulgadas de circunferencia: su color y demas proporciones como las de una culebra comun. Cada cabeza está unida á un cuello diferente, y tienen entre sí una semejanza perfecta, é igualmente la tienen las dos colas. Si el hecho es exacto, es de sentir que no se haya hecho la descripcion por algun naturalista, que hubiese dado pormenores mas determinados que los que acabamos de referir copiando al *National advocate*.

= El *Daily advertisser* de Nueva-Yorck anuncia que ha llegado á aquel puerto una nave de 45 toneladas, procedente de la Noruega: traia á su bordo 46 personas entre hombres y mugeres, quienes van á establecerse en el condado de Ontarto. La navegacion duró 14 semanas, y todos los pasajeros llegaron con perfecta salud.

FRANCIA.

Paris 6 de noviembre.

El 5 despues de misa fue presentado al Rey con el ceremonial de costumbre el conde de Bray, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de la corte de Baviera, en cuyo acto comunicó á S. M. la muerte del Rey Maximiliano.

S. M. Sagan, director de la academia de S. Fer-

nando, tuvo igualmente el honor de presentar á S. M. varias medallas acuñadas con el busto de S. M. el Rey de España.

= También recibió S. M. á una diputacion de la ciudad de Leon, presentada por el Ministro del Interior, y encargada de ofrecer al Rey la medalla que se acuñó con motivo de la colocacion de la estatua de Luis XIV. S. M., aceptando este homenaje, se dignó manifestar que le era tanto mas agradable, cuanto se le habia presentado el dia de su Santo. En seguida conversó el Rey con los individuos de la diputacion acerca de la prosperidad de la ciudad de Leon, y les encargó que asegurasen á sus compatriotas de su amor y proteccion.

Despues fue presentada esta diputacion á SS. AA. RR.

= Desde el domingo 6 del corriente mes se vestirá la corte de luto por 21 dias, con motivo de la muerte del Rey de Baviera, siendo riguroso en los primeros once dias.

= Ha pasado por Brusélas el 1.º de este mes un correo de gabinete de Lóndres que venia de Viena. En el mismo dia pasó tambien otro de Rusia procedente de Lóndres.

= En medio de las muchas noticias falsas y contradictorias que circulan diariamente entre nosotros con relacion á los asuntos de la Grecia, tenemos la satisfaccion de insertar una carta escrita por un sujeto que ha sido testigo ocular de todos los parmenores que menciona.

Rada de Milo 19 de setiembre de 1823. » Despues de la accion de Molinos en 25 de julio, se replegaron los turcos sobre Tripolitza, y ocuparon militarmente esta plaza y un punto junto á la ciudad, que tambien se llama los Molinos. Los griegos que

vinieron de Nápoli de Romania se acercaron á Tripolitza, y atacaron dicho punto de los Molinos, que ellos llaman Milos, guarnecido por 500 árabes, del cual se apoderaron, matando á 50 de ellos y llevándose unos 60 prisioneros, despues que vieron que no podian permanecer alli. Ibrahim lo volvió á ocupar con sus tropas; y desde entonces tiene en sus alrededores acampados hasta 80 hombres, todos árabes. Es probable que pase la invernada en la capital de la Morea: sus soldados estan bien abastecidos, y sus comunicaciones libres para todos los puntos.

» Los griegos estan á la defensiva en todas partes, y procuran cansar al enemigo teniéndolo siempre en continúa alarma. La plaza de Nápoli está mejor fortificada que en el mes de julio último, época en que pudiera haberse tomado si se la atacara formalmente.

» La mayor dificultad que hallan los gefes de la Grecia, y la que mas daña á la causa de la independencia, es la de formar tropas arregladas. Los habitantes no quieren sujetarse á la disciplina militar. No tienen mas que 10 hombres de lo que puede llamarse tropas, á saber: 800 infantes, mandados por el coronel Favier; 100 de caballería por Mr. Renaud de S. Juan de Angely, y otros 100 artilleros, á cuya frente se halla un griego que en otro tiempo estuvo al servicio de Rusia.

» El general Roche está de incógnito en Milo, reducido al papel de observador: en esto se ve que no se halla muy contento. Ha sorprendido á varios agentes del Gobierno griego abriendo sus cartas y leyéndolas, y ha tenido que disimular. Este hecho y otros semejantes hacen creer que todos dentro de dos meses se habrán cansado ya de servir á los griegos. Sin tratar de calumniarlos, se puede afirmar que los griegos son falsos, ecsaltados, fanáticos y crueles. Tal

es su caracter, á que unen, no un amor á la libertad, sino á la licencia.

En Missolongi, han sido menos desastrosos que en la Morea los negocios de los griegos. Esta plaza tiene una guarnicion de 700 hombres: está defendida por una muralla poco alta y un foso. El ejército turco que la sitia se compone de 2000 hombres. Los muchos ataques que le han dado sin ningun efecto prueban la pésima táctica de los turcos, que hacen en el dia la guerra como en tiempo de las cruzadas. Despues de muchos asaltos mortíferos ha resuelto Red-child bajá cercar la plaza de los sitiados con una pared que sobrepoje á la muralla. A pesar de este obstáculo los griegos hicieron una salida en fin de agosto, de cuyas resultas se dice que han destruido 4 ó 500 turcos. Nikitas sigue mandando en Missolonghi, ó por mejor decir no manda nada, porque entre los griegos nadie tiene autoridad.

Se tienen temores con respecto á Hydra; y se acaban de enviar 300 albaneses: los griegos tambien debian poner mas atencion en Ipsara.

Se ha dicho que la peste hacia estragos en Modon; pero cuando los griegos nada han dicho, es incierto.

La insurreccion de la Grecia se sostiene: los griegos se han apoderado de dos puntos fortificados, Carabus y otro de poca importancia. Estos y los turcos envian refuerzos á Candia; los unos por sostenerse, y los otros por destruir el levantamiento general.

—Escriben de Gante con fecha de 20 de octubre lo que sigue:

El Real decreto que manda la formacion del Colegio filosófico para los jóvenes que se dedican al estado eclesiástico, en donde deberán estudiar la lengua nacional, el griego, el hebreo, la fisica; la química.

&c., ha causado mucha sensacion entre todos los belgas católicos. Este decreto obliga ademas á que no se reciban en lo sucesivo en los seminarios conciliares sino los que hubiesen estudiado en este colegio los cursos prescritos. Lo que ha sorprendido generalmente es que se lee en su preámbulo, que ha sido espedido á *petición de algunos eclesiásticos condecorados*. Asercion muy arriesgada, por no decir mas: á no ser que se haya querido designar por ella á uno que fue secretario de Mr. Pradt, y sin duda adelantó mucho en la teología bajo la direccion de tan buen maestro; ó bien á Mr. L..., quien durante la revolucion se despojó voluntariamente de las vestiduras eclesiásticas, y se puso la medalla de juez de paz en Bilsen; y solo Dios sabe cuánto aprovechó á sus antiguos hermanos en este ministerio de paz!... Habiéndose concluido el tiempo del disfraz, el ex juez de paz volvió á tomar sus vestidos clericales para ocupar un destino en las oficinas del director general del culto católico. (G. de M.)

Palma 16 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 16 PARA EL 17.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.
=Socios.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones fondeadas en él el día 15 del corriente.

De Almería el javeque S. Antonio del patron Rafael Alemañy con bacalao.=De Cullera el idem san Cayetano del patron Ramon Bose con arroz.=De Marsella el idem Almas del patron José Giá con trigo.

TEATRO.

Hoy á las 6½ en punto se representará la ópera:
Torvaldo y Doriisca.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.